

Director y Propietario
MARCO T. ACOSTA

Correo: Ap. N 13

EL RAMONENSE

Administrador
MARCO T. ACOSTA

0,50 doce N^{os}

Año VI

San Ramón, 24 de Mayo de 1914

N^o 212



LA NOVIA DEL LEON

TEMA EN PROSA DE LA REVISTA
"GERMINAL"

"Arrancado a las selvas tropicales",
cachorro, sin amor de compañera;
preso llora con pena verdadera,
domado por aceros infernales.

Lejos de los desiertos arenales,
la hija del amo, bella y hechicera,
prodiga en su melena cabellera
caricias, para alivió de sus males.

Una mañana, aquella niña, amada
por el rey de los montes, bravo y fuerte,
adios, le dice, soy la desposada

Y no puedo volver ya nunca a verte;
la fiera entiende, tira una zarpada,
y ruga: nuestras nupcias son la muerte.

DAVID MORA C.

ESTADOS UNIDOS Y MEJICO

La política absurda de Wilson ha acabado por provocar entre los Estados Unidos y Méjico el conflicto que todos temían.

El incidente del cañonero Dolphin, cuyos marinos fueron momentáneamente detenidos por Huerta en el puerto de Tampico es la gota de agua que ha hecho acabarse la paciencia del gobierno mejicano, y ha obligado al gobierno yanqui a una demostración naval que acaso ha de tener graves consecuencias para ambos países.

Mucho admirarán algunas perso-

nas la falta de lógica del presidente Wilson que acaba de dar tal importancia a un incidente puramente protocolario para el cual había ofrecido ya el gobierno mejicano reparación harto suficiente, mientras que ha dejado que se burle literalmente de su autoridad, cuando el asunto Benton, el general Pancho Villa. También podrá sorprender que el gobierno americano, que discutió muy seriamente hace algunos días si había de tratarse como filibustero un buque de guerra mejicano que había llegado a Nueva

Orleans, encuentra ahora muy natural dirigirse diplomáticamente al gobierno de Huerta, considerado por él hasta ahora como un faccioso, para exigirle una humillación oficial ante la bandera de las cuarenta y ocho estrellas, de las que siete conmemoran el despojo de la república mejicana hace 56 años.

A decir verdad, me parece que el presidente Wilson debe sentir más que nadie lo ocurrido, y que a estas horas daría cualquier cosa por no haberse metido en este lío, donde está poco a poco perdiendo el poco

prestigio de hombre político que tenía, mientras ve renacer en torno suyo la popularidad del gran yanqui Teodoro Roosevelt, a quien sus partidarios instan actualmente para que venga a hacerse elegir gobernador de Nueva York y a preparar su futura candidatura presidencial. Wilson ha aguantado ya en el asunto mejicano no pocos desaires, no solo por parte del gobierno oficial mejicano, sino por parte de los mismos cabecillas cuya autoridad se ha empeñado en reconocer. Y, como para calmar el sentimiento popular hace falta una demostración de autoridad y que en resumidas cuentas no le compromete a gran cosa el alarde naval ante el puerto de Tampico, ha movilizado toda su escuadra para bloquear a mansalva la costa mejicana.

Es el señor Wilson un puritano que ha adoptado en materia de política las mismas teorías que en la vida privada. El mismo hombre que cree haber llenado un deber cívico prohibiendo en las recepciones oficiales de la Casa Blanca toda bebida alcohólica, se ha figurado que no podían los Estados Unidos reconocer un gobierno establecido merced a un golpe de fuerza. Sin embargo los mismos Estados Unidos habían reconocido antes el gobierno de Madero, constituido de modo análogo, y fueron los primeros en amparar la independencia de Panamá, de modo que no está la lógica de su parte.

La mejor excusa que puede darse a la conducta de Wilson es precisamente esa especie de virtud que le impide comprender que en la conducta de las naciones pueden considerarse como honrosas cosas que, en la vida de los particulares pueden merecer sencillamente la horca. En estas circunstancias las palabras cambian de significado según gira la veleta de la suerte. Como ya lo dijo Calderon en LA VIDA ES SUEÑO:

En batallas tales

Los que vencen son leales

Los vencidos, los traidores.

Si tan adicto es Wilson a la honradez en política, con qué sentimiento ha de leer algunas páginas de la historia de su país. ¡Oh, no hubiera sido Wilson capaz de dar el golpe de Panamá ni hacer la jugada de Mac Kinley en la guerra hispanoamericana! Pero al fin aquellos abuzos de fuerza sirvieron de algo en la Unión, mientras que el actual enredo de poco le ha de servir. No estamos ya en 1846, y los hijos de Méjico sabrán en caso de necesidad unirse contra el invasor y vengar, si es posible la derrota pasada. Y aun los más encarnizados enemigos del régimen actual sabrán olvidar su resentimiento, aun cuando no sea sino por espíritu de conservación, ya que por ajena experiencia saben que, cuando los EE. UU. ayudan a un pueblo a libertarse de una tiranía, suelen imponer otro yugo más pesado aún.

Aunque es de esperar que la prudencia de Huerta sabrá sortear este peligro. Hay casos en que es prueba de gran valor el despreciar ciertos ataques.

EL CORRESPONSAL

Paris, 16 de abril de 1914.

"El Goce de los Paupérrimos"

A veces, la frágil barquilla de la impresión se estrella ante las nevadas rocas de una buena acción y entonces en fragmentos, se hunde para siempre en las claras linfas del mar de los recuerdos.

Así cual las pardas golondrinas, que con arroyos tiernos, velan el sueño de sus hijos; los poyuelos, así los corazones bondadosos vierten las gotas del dulce bálsamo, en la herida sin sangre; que habrió el infortunio en algunos paupérrimos de la vida.

¡Cuántas almas buenas! ¡Cuántos seres piadosos! Para ellos las puertas del cielo, están abiertas y dentro la Providencia, con la voz misteriosa que dice: "Bienvenidos seáis, hermanos de la Caridad".

Estos actos de recuerdos impercederos con el dulce preludeo en los corazones jóvenes, que irán siempre dejando sus huellas del bien a la humanidad. Nada más triste que ver a los mendigos en cuyos rostros se ven los rastros del infortunio y la dulce resignación de la vida, implorando por el nombre de Dios, una limosna: que es el lenitivo a las continuas torturas que les abate en desolación y miserias. Muy pocos son aquellos, que en su corazón se imprime la dolorosa impresión al contemplar a esos seres, que son nuestros hermanos, con sus manos temblorosas y sus rostros cadavéricos, ir por la vida, cual una barca sin timonero, que ha merced del viento, va a estrellarse muy pronto en alguna de las innumerables rocas de su derrotero. El motivo de mi inspiración tan tosca, obedece tan solo a las fiestecitas que organizó nuestro buen Cura, Sr. Rodríguez. Nada menos que setenta y cinco pobres, entre ellos paralíticos algunos, concurrían a dicha fiesta en la que alimentando el alma, alimentaron el cuerpo. Después de la comunión dada en el Hospital, lugar donde estaban todos, se sirvieron por algunas señoritas, almuerzos a todos los pobres que llenos de contento disfrutaban de un día de placer. Nuestra filarmonía amenizó el acto y luego se distribuyeron limosnas a todos los pobres.

Estos gastos ocasionados por nuestro buen cura, no harán más en el corazón del ateniense que gravar una vez más el aprecio imborrable que por él sentimos.

D. LESMES C.

Atenas, 1º Mayo de 1914.

En Esparta

A PRUDENCIO VASCO COTO.

En esta Esparta acariciada por las brisas del mar y arrullada por el ruido monótono que producen las olas, dirijí mis pasos, en una hermosa tarde del mes de Julio, hacia la parte Oeste de la ciudad.

El espectáculo que se presenta hacia este lado es imponente, se divisa el Océano Pacífico, el Golfo de Micoya con sus islas en todas direcciones y Puntarenas que se ve como una perla adherida a su concha.

El aspecto primaveral de aquella tarde, el azul purísimo del cielo, el bello paisaje ante mi vista y el verde intenso de las praderas me llenaron de

gratas impresiones; sentía no se qué deseaba ser Poeta para cantar al mar y a Puntarenas, deseaba ser pintor para estampar en el lienzo, aquel contraste tan bello que producía el limpiado azul del cielo con el verde de las praderas.

Seguí mi camino, entré al cementerio, oh! las impresiones cambiaron al solo recordar que en aquel recinto lúgubre y sagrado yacen tantos seres queridos; una melancolía indefinida se apodera de mi alma, me siento en una tumba y deseara tener conversaciones con los que ya no existen, quisiera saber si la vida espiritual es un hecho tangible ó si la vida material es nuestra única existencia.

Estaba en estas meditaciones cuando el astro rey se ocultaba allá en Occidente y vagas sombras invadían el Campo Santo, dejando apenas verse las siluetas de las cruces y las tumbas. Entonces con mi alma llena de dolor abandoné aquel recinto sagrado y tomé el camino a mi casa.

La luna, esa reina de la noche, empezaba a salir en Oriente y derramaba sus diamantinos rayos sobre todos los seres.

Las montañas andinas se reflejaban a la luz suave y pálida de la luna, se presentaba a mi vista otra escena bella y grata.

Otra impresión agradable invadía mi alma y deseaba ser águila o el intrépido cóndor para remontar la azul región y posarme en las altas cumbres de los Andes.

Seguí mi camino y al pasar por una plaza cantaban unas gacelas, sin duda a la luna. Las flores también bien abrían su perfumado broche y entonces la vida sonreía, porque las mujeres y las flores son la sonrisa de la vida.

JOSE ANGEL LAGOS U.

Esparta, Mayo de 1914.

DE GRECIA

Municipales

Sesión IX extraordinaria celebrada por la Corporación Municipal de este Cantón en la ciudad de Grecia, a las 5 de la tarde del día 5 de Mayo de 1914 en virtud de la Convocatoria hecha por el Sr. Jefe Político a solicitud de los Regidores Propietarios don Gabriel Villegas y don Rigoberto Vega para tratar los asunto que la misma expresa. Asistieron los Regidores Propietarios don Fructuoso Chaverri, don Rigoberto Vega, don Gabriel Villegas, y don Abelardo Rojas y el Secretario Presidió el primero y se acordó:

1—Léida el acta de la Sesión anterior se aprobó y firmó.

2—Visto un memorial suscrito por el Sr. Guillermo Niehaus, en el que entre otras cosas manifiesta tener derecho a cuatro pulgadas de agua, según concesión Municipal, se acuerda: pasar el memorial en referencia, al señor Jefe Político para su debido cumplimiento.

2—Visto el informe dado por el Síndico de Sarchí Norte don Jerónimo González y señores Eloy Céspedes, Juan Carvajal, Franco, Pérez y Eligio Bermúdez, comisión nombrada en la sesión anterior, para averiguar si se puede o no comprar una casa que tiene en terreno Municipal el Sr. Hermenegildo Zamora en dicho distrito y su

PAPELERIA ACOSTA

SAN RAMON

En el País de los Pájaros, R. Kearton
Aritmética Elemental, Wenthworth
Aritmética Práctica, id.
Elegías Cancanas, C. Hispano
Psicología pedagógica, Sully
Historia romana, A. Malet
Manual de ortografía, Muñoz Hermsilla
Gramática, id. id.
Apuntes de un desconocido, Dostoyevsky
Tratado de mecánica, Enciclopedia española.
El matrimonio de Julieta, Prevost
Educación de la memoria, Foster
Las confesiones, Azorín
Marie Claire, M. Audoux
El pobre manco, Sánchez Bonilla
Historia Natural, Rimbach
Libro de lectura, Brenes Mesén
Fragmentos de alma, Albertazzi y Salazar.
Manual de las Juntas, Monge
Nociones de Psicología, de Gagini
Ortología Castellana, Miguel de Toro-Gisbert

Tinta
Manguillos
Lápices
Plumas
Cuadernos
Libretas
Papel secante
Pagarés
Blocks para cartas
Pizarras
Pizarrines
Cromos
Reglas
Cartulinas blancas
Cartulinas de luto
Compases
Papel de música
Papel factura
Papel para flores

Si Ud. necesita algún trabajo
en el ramo de las
ARTES GRAFICAS
pida informes en esta IMPRENTA

Fábrica de aguas gaseosas del Dr. Acosta

En esta fábrica recientemente establecida se trabaja con aguas perfectamente filtradas e ingredientes absolutamente puros. Se fabrican kolas, kolas-champagne, limonadas, zarzaparrillas, ginger-ale, cream-soda, piña, frambuesa, naranja, lima y soda, agua de Seltzer, agua de Vichy, agua de soda, etc.

Para los comerciantes de los lugares circunvecinos es más económico comprar sus refrescos gaseosos en la

FABRICA DE NARANJO

porque tienen que pagar menos por el artículo y por el flete.

Naranjo, octubre de 1911.

GRAN TALLER DE ZAPATERIA

AMIGO: si usted necesita un par de calzado del que quede completamente satisfecho, acuda al TALLER de ZAPATERÍA, establecido en el local que ocupaba la botica de don Fausto Montes de Oca.

COMERCIANTES: no teneis necesidad de traer calzado de otros lugares. En el TALLER de ZAPATERÍA que han fundado Sa.azar Valenciano y Benavides podéis encontrar lo que deseéis mas barato y sin tener que pagar flete.

San Ramón, octubre de 1911

Maderas del Pacífico

Las mejores maderas que actualmente explotn en el país porque el proceso calorífico á palta resión que sufre la madera la saec completamente y la reserva del comején y otros enemigos

Montamos de nuevo con madera de caoba las bocinas de los carretillos viejos que se nos manden.

Todos los trabajos se ejecutan en máquinas especiales que aseguren un ajuste perfecto y nos permiten poner precios sin

competencia!

Depósitos

En San José: Contiguo á la Ferreteria de los señores J. P. Rodriguez & Ho. frente al Almacén de Robert Hnos.

En San Ramón: El Aserradero y Talleres-200 varas al Este de la Parroquia.

Hopkins & Orlich

San Ramón

precio y que vale ₡1.500 se acuerda: comprarlo por ese precio o sea ₡1,500 y autorizar al Sr. Jefe Político para que reciba del Sr. Zamora la correspondiente carta de venta y al mismo tiempo para que gire por esa cantidad del fondo común de dicho distrito.

4—En la solicitud verbal hecha por el Sr. Alejandro Barahona para que se le exima de pagar un impuesto de alumbrado y que él cede un terreno de su propiedad en el lugar donde se construirá el mercado, o que de lo contrario pagará su deuda por abonos mensuales se acordó: que el Sr. Barahona pague el presente trimestre y que el Tesorero Municipal postergue el cobro de esa deuda, entre tanto se resuelve oportunamente lo del ofrecimiento del terreno en la manzana que se piensa construir el mercado.

5—Por haber entrado ya la estación lluviosa, se acuerda: que las sesiones sean a las siete de la mañana.

A las 7 y. m. terminó.

J. M. BARQUERO
SRIO

DE LAGUNA

A dar un paseo por la Unión salieron el 1° de Mayo las Srtas Caridad Zayas Bazan, Alejandrina Salazar y Demetria Jiménez. Las acompañaba don Manuel Rojas y el niño Gilberto Chaves. En villa Quesada quiso don Ernesto Rojas hacer el paseo más largo y nos invitó a que fuéramos al muelle de San Carlos.

Los que no hayan viajado alguna vez por aquellas regiones en compañía de gentes alegres y entusiastas por lo bello, no saben como se gosa en esos paseos. Allí se ensancha el pensamiento para admirar lo grande y sublime de aquellas inmensas llanuras, atravesadas por ríos caudalosos y donde el viajero puede caminar 3 y 4 horas por la montaña sin encontrar ni la más leve pendiente. Allí en el seno de aquellos bosques, hay un mundo donde gravitan seres que no son amigos nuestros; pero allí en medio de aquellas selvas está el NON PLUS ULTRA, don Carlos Bowert, alemán a coudalado y simpático a quien visitan visitan todos los viajeros que recorren aquellos lugares, porque él a todos recibe con cariño y allí tienen comida, cama y sobre todo cariño y atenciones. Su casa parece un palacio encantado habitado por un egnio o por Hadas. Los que hayan leído "Las Mil y una noches" al llegar allí recordarán los viajes de "Simbad

el Marino". Nosotros fuimos objeto de atenciones de parte de don Carlos y por ello le damos nuestros agradecimientos. Salimos de allí verdaderamente impresionados y nos dirigimos al muelle, que dista tres horas de camino a caballo por la montaña; pero antes de llegar allí se presenta el Río San Carlos sereno y tranquilo y a poca distancia se alcanza a ver una fila de ronchitos todos habitados y al final, la casa Inspección de Hacienda desde donde se ve el Río San Carlos a la izquierda y el San Rafael a la derecha que allí forma su desembocadura. Aquí era el término de nuestro viaje y allí también nos parecía que terminaba Costa Rica. El Jefe del Resguardo, el Telegrafista y demás compañeros, nos recibieron con las mayores atenciones y nos proporcionaron todas las comodidades posibles. Don Gilberto Rojas y don Solón Soto, nos habían preparado un verdadero banquete. Lástima que no se le tomara el gusto conforme lo merecía, porque se trastornó el orden y a unas cosas le ponían sal y a otras vinagre y total que los vestidos y las caras fueran los buenos; pero en cambio navegamos por el San Carlos y el San Rafael y regresamos a las

Bibliografía

Recomendamos a nuestros lectores el diccionario que con el último título de PEQUEÑO LAROUSE ILUSTRADO acaba de publicar en París la popular librería de Larouse. Es el PRIMER DICCIONARIO MANUAL VERDADERAMENTE HISPANOAMERICANO que hayamos visto, pues entre sus nueve mil americanismos hemos encontrado por fin multitud de voces de nuestro país, y, en su rica ilustración figuran gran número de animales, plantas y objetos de nuestro continente. La parte histórica comprende toda clase de informes referentes a nuestra historia, nuestra geografía y nuestra literatura, mapas especiales para cada país, retratos de americanos notables. Su ilustración que comprende cerca de SEIS MIL GRABADOS, 720 RETRATOS, MAS DE 300 CUADROS ENCICLOPÉDICOS Y MAPAS, ONCE DE ELLOS EN COLORES, constituye una enciclopedia gráfica como no lo habíamos visto hasta hoy.

Su precio reducido lo pone al alcance de todos. Pídase el prospecto a cualquier librería o a la Librería de Larouse, en París (6°).

Este Diccionario se encuentra de venta en la PAPELERÍA ACOSTA.

W. STEINVORTH & H.^{NO} ALAJUELA

Ofrecen a su clientela de Palmares y San Ramón precios económicos, pronta y eficaz ejecución en sus pedidos y gran economía en los fletes de Ferrocarril.

1 27

HOTEL MARINA, Pto. Limón

Su propietario ANTONIO YDOY manifiesta a su antigua clientela que, como siempre, sus precios son de segunda pero que el servicio es de primera: la fama de su mesa es conocida por todo el que haya visitado el Puerto y la labor constante de su dueño lo ha acreditado, poniéndolo a la altura del primero de su clase. Las familias del interior encontrarán servicio esmerado y garantía en sus intereses.

9 15 5

cinco de la tarde para dormir en Quedada y al día siguiente llegamos a nuestras casas agradablemente impresionados de nuestro paseo y sumamente agradecidos por las finas atenciones que con nosotros usaron el Jefe y empleados del Resguardo y señor telegrafista.

—Ya regresó de su temporada en la Peña la familia de don Cupertino Alfaro; también la familia de don Heriberto Quirós. Los saludamos.

—La señorita Vanina Murillo está de temporada en Palmira.

—Pronto contraerá matrimonio un joven de este lugar con una señorita de Buena Vista.

—Al fin se llevó a cabo la compra de un armonium para esta Iglesia.

CORRESPONSAL

Laguna, mayo 12 de 1914.

Cartas rezagadas

Alvarado Rigoberto
Alvarado Santiago
Alvarado Secundino
Alvarez Dr. Ramón
Araya América
Arguedas Inés
Arguedas Trinidad
Artavia v. de Morales Luisa
Barrantes Juan
Blanco V. Carmen
Blanco de C. María
Bolaños Fabian
Caballero José Antonio
Camacho Elvira
Camacho Nicolás
Campos José
Campos M. Juan
Carvajal Gregorio
Carvajal Pedrea
Carranza Franco.
Carrillo Castro Rafael
Cordero Rafaela
Cubero Ildefonso
Chaves Santos
Chaves Santiago
Elías Roberto M.
Duarte de Chacón Dolores
Fallas Tino
Fernández P. Alejandro
Fernández Enrique
Fernández Rafael
Hernández Julián
Helguera Eladio
Hidalgo Filomena de
Jara de Solís Digna

Jiménez Garbanzo Eugenio
Jiménez Jesús
Jiménez José Baldomero
Jiménez Malaquías
Ledezma Manuel
Leitón José
Méndez Lina
Millet de Costella Carlos
Miranda Froilán
Miranda Picado José
Molina Juan Rafael
Mora Sánchez Jesús
Núñez Maclovia
Núñez Rafael
Pérez Augusto
Picado Araya Agustina
Picado Pedro
Porras Manuel
Quesada H. Eusebio
Quesada Eusebio
Quirós Silverio
Ramírez S. Juan
Rodríguez Higinio
Rodríguez Carvajal J.
Rodríguez y Pérez José J.
Rodríguez V. José Maul.
Rojas Julia
Romero Benjamín
Rubio Guerrero Luis
Salas Francisco
Salas María
Salas C. Ismael
Salazar Gerardo
Sánchez Hermelinda
Sánchez A. María
Sánchez Martina
Sandoval Clodomiro
Umaña Benjamín
Quirós Valverde de Agustina
Vargas Rivera José María
Vargas Juan
Vargas Mercedes
Vásquez Rafael
Vásquez Ramón
Vega de Barquero Emilia
Villalobos Macario
Ugalde María viuda de
Zamora Lizano Paulino
Zúñiga J.

AVISO

Manuel M. Pérez ofrece sus servicios al público como Profesor de música. Los precios son: en su casa de habitación y tres lecciones por semana; \$5,00 mensuales; a domicilio con dos lecciones semanales, \$5,00 mensuales.

GRAN OPORTUNIDAD

Es la que se presenta a nuestra numerosa clientela y al público en general, para obtener

A PRECIOS SUMAMENTE REDUCIDOS

ARTICULOS COMPLETAMENTE NUEVOS, BUENOS, VARIADOS DE FANTASIA Y DE ULTIMA MODA, EN NUESTRA

TIENDA Y PULPERIA

ABIERTA ULTIMAMENTE EN LA CASA QUE FUE DE DOÑA RAMONA ALVARADO v. de URRUTIA, AL LADO SUR DE LA PARROQUIA DE ESTA CIUDAD.

Allí encontrarán nuestros favorecedores trato esmerado, actividad en el despacho y atenciones.

**Una sola visita a nuestro Establecimiento
OS CONVENCERA**

Rodolfo Gamboa e hijos

San Ramón, mayo de 1914.

11 15 2

Neftalí Atmetlla

**BANQUERO Y COMISIONISTA
SAN JOSE, COSTA RICA**

Verifica toda clase de operaciones bancarias. Vende y compra giros sobre New York, París y todas las plazas de España. Comisiones y representación de casas extranjeras. Giros sobre San José.

AGENTE EN SAN RAMON: DON ENRIQUE FONSECA ZUÑIGA

12-12-1

INFORMACION

—A consecuencia del cambio de autoridad política, ha habido bajas y altas en el cuerpo de policía. Esperamos que el Sr. Sargento sabrá seguir la labor emprendida por el anterior, con respecto al celo para que los niños asistan a la escuela.

—El señor Inspector de Escuelas de este circuito estuvo en San José en el desempeño de su cargo, a la reunión que celebró el Ministro respectivo, para tratar asuntos referentes al ramo de Instrucción.

—Rastante mal de salud se encuentra el niño de nuestro amigo don Gerardo Alfaro. Que mejore pronto el pequeñuelo son nuestros deseos.

—Con la paralización de los trabajos en las minas de Abangares, este pueblo es uno de los que lo siente pues son muchos los trabajadores que había de éste lugar. Además gran parte de comestibles eran llevados de éste lugar para aquel. No se sabe con certeza a que obedece que la compañía tomara tal medida, es de suponer que dentro de un tiempo serán reanudados.

—Ha llegado hasta nosotros el rumor que don Rafael Iglesias venderá sus haciendas del Coyolar a la compañía de la United, quienes emprenderán en aquellas regiones grandes trabajos, por consiguiente

los pueblos vecinos a aquel lugar tomarán un ensanche envidiable y aquellas tierras aumentarán su valor.

—El viernes de la semana pasada hicieron una visita los alumnos de la escuela de niñas al cementerio, para llevar flores a la tumba de la inolvidable Evangelina Castro. Acto simpático que revela el compañerismo de sus amigas maestras, y gratitud de parte de sus alumnas.

—Comienza a iniciarse otro proyecto, por los diputados de la provincia de Alajuela, al tan cantado tranvía que una las poblaciones de Poás, Grecia, Naranjo, San Ramón y Palmares: pero seguro no pasará de proyecto, porque en toda nueva administración, lo sacan a relucir sin que se lleve a efecto.

—No muy satisfecho se muestra el público con las últimas operetas que puso en escena la compañía Ughetti; por haber quitado partes de importancia en el original. Verdaderamente debieran haberlas representado sin dejar partes truncas: porque no dan el mismo efecto pedazos de una obra que la misma completa.

—El joven don Gonzalo Mora compró a don Manuel Rodríguez el taller de zapatería, estableciéndose en una casa frente a la plaza contigua a la Magnolia. Buen éxito en su negocio auguramos al amigo Chalo.